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平成２６年度 日の里七丁目第４回役員会議事録 

 

開催日時： 平成２６年 ６月１６日（月） 19:30～21:00  

場所： 七丁目公民館  

出席者（7頁参照）：平成 26年度七丁目組長 21人 欠席 3人 

福祉会 1人、ゆーほークラブ 1人 

【以下、敬称略】 

 

1. ニチイケアセンター開設の挨拶（ニチイ学館） 19:30～1945 

① ニチイ学館福岡支店長 新藤美代子氏および他 2名の方から、7月 1日開館

に向けて挨拶があった。 

② 特記事項 

・ 6月 25日 11時から開所式を行う。都合のつく方は出席を御願いし

たい。食事の関係上、事前に連絡をお願いしたい。 

・ 6月 21日以降は、スタッフが常駐するので、いつでも見学できる。 

 

2. 生活環境部報告・連絡    19:45～19:50 

① 一斉清掃の件（生活環境部長） 

・ 6月 15日の一斉清掃お疲れ様でした。 

・ ポリ袋・土砂袋の過不足および各組の参加人員を把握したい。 

各組へ確認を行った。 

延べ参加人員：323人 

② 生ゴミ捨て場のカラス対策について（生活環境部長） 

・ カラス対策として、ネット（網）の購入要求が多い。 

生活環境部として予算は取っていないが、住居表示に予定している

予算をあてたい。住居表示は、安井さんが作ってくれているので使

わなくて済みそうである。 

カラス対策用としてネットを購入したいがいかがですか。 

→去年、のびっこ幼稚園近くのゴミ置き場にネットの設置を市に問

い合わせたところ、通学時の子どもがネットに足を取られ転倒する

可能性があるのでやめるよう指示があった。一昨年以前も市に問い

合わせたが不可の回答だった。ネットを設置するならば、再度、町

内会長からコミセン経由で市に確認する必要がある。（福祉会） 

・ 結論 

町内会長が市に確認して、あらためて役員会で連絡する。 

町内会長承認済

み 
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③ 防犯灯の蛍光灯交換・修理の依頼方法について（生活環境部防犯担当） 

・ 配付資料にて説明があった。 

 

④ 防犯腕章の件（生活環境部長） 

・ 回覧で 3人の希望者があった。生活環境部の 4人を併せて合計 7人

が決まっている。腕章は 9個あるので、他に協力していただける方

がいればお願いしたい。 

・ 回覧で希望された方へ腕章は、生活環境部から直接 手交します。 

 

 

3. 教育文化部報告・連絡（教育文化部長）   19:50～19:55 

① 特になし 

日の里まつりについては、まだ何も連絡がなく何も分かっていない。 

 

4. 健康福祉部報告・連絡（健康福祉部長）   19:55～20:00 

① 22日にグランドゴルフ大会がある。先日の調査で二人の参加希望がある

が、参加には 6人必要で参加できない。 

・ 7丁目はいろんな行事に参加者が少ない。海の中道歩こう会や昨年

の宗像大社への歩こう会も少なかった。各種行事に多くの人に参加

していただきたい。（福祉会） 

② 回覧中の「いきいき教室」へ参加を願いしたい。（健康福祉部長） 

事前にコミセンへ申し込みが必要です。 

 

5. アパート住民からの町内会費徴収について 

 管理会社確認結果報告   【町内会長】20:00～20:15 

① 管理会社からの回答は、次の通りいずれも町内会費は払うとの回答だっ

た。 

・ 大東建託：既に振り込んでいる 

・ 宗像地建：徴収して振り込むようにする。 

・ 川嶋商事：いままで徴収しているとのことだった。 

・ アパート住居者の町内会活動へ参加は、どうするのか（組長） 

→町内会活動のことになると管理会社の歯切れが悪い。（町内会長） 

→16組の現状：組長は外しているが、清掃などの活動は大東建託に

言えば、参加してくれるようになっている。ニチイケアセンターも

日時を連絡してくれれば清掃するとのことだった。（健康福祉部長） 
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② ニチイ学館からは町内会に入りたいと希望があった。 

町内会費は、個人 18人からもらうのか、ケアセンターとしてもらうの

か決めたい。 

町内会のバスハイクなどは基本的に参加しない方向。参加する場合は、

ニチイ学館が補助で参加するので町内会の方の手を煩わせることはな

い。 

・ 幼稚園の町内会費は 1軒として 6000円/年としてもらっている。 

・ 組費はどうすればよいのか 

→それは、各組内で決めればよい。 

・ ニチイ学館として 6000円/年にしたいがどうか。決を採りたい（町

内会長） 

・ 幼稚園と違うのはケアセンターに入る 18人のそれぞれの方の住民

票がケアセンターであると町内会長会長から聞いた。そして、町内

会の規約はいつ改定するのですか（組長） 

・ 他のニチイケアセンターは、どうしているのか。 

→確認していない。22日に確認する。（町内会長） 

③ 22日のニチイケアセンター説明会の案内がまだ配布されていない。 

  →本日、配布する（町内会長） 

 

6. 流し台、換気扇および空調機の更新見積り結果の報告ならびに今後の予定 

20:15～20:30                   

① 流し台：資料で説明（副会長） 

福祉会から引き出しの要望があったので、引き出しが二カ所ついたもの

にしている。システムキッチンの引き出し型は数百万円規模になるので

無理である。この件については松本さんから福祉会へ、話していただく

こととしている。 

流し台は「タカラホーローキッチンセット エマーユ」、施行業者は丸

光木材商事、見積金額 165680 円である。 

設備の納期は発注日から約一週間、工期は 1日間である。 

今月中か 7月上旬に施行したい。これで進めたいがいかがですか。 

・ 提示案で了解された。 

・ 工事日は、使用予定を考慮して決める。 

福祉会の使用予定は、第 2月曜日、第 4月曜日および体操で木曜日

に使用、ゆーほークラブの使用予定は提出した予定とおりである。 

 

② 大型エアコンについて 
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これまでいろいろ不具合を耳にしているが、日立に点検したもらった結

果、正常であることを確認した。冷房能力も二台で十分であることも確

認した。 

古い機器であるので、いつ故障するか分からないが、まだ部品はあるの

で修理は可能である。また、電気代もかかるが公民館で常時使っていな

いので現状のままとしたい。 

③ 大型エアコンは、スイッチ部に「冷暖房」の表示があるが、冷房専用で

ある。表示しておく。 

④ 換気扇 

止めないように表示してある。故障した場合、 

取り替えの場合、通常型だと 23,500 円（2台）、昼夜運転型だと 34,000

円（2台）にコンセント工事が必要である。 

現在、動いているので当面、現状のままとしたい。 

・了解された。 

 

7. 七丁目自主防災会活動について  【町内会長】20:30～20:55 

 ～日の里七丁目町内自主防災会規定に関する事項～ 

① 七丁目自主防災会規定 

② 宗像市から 65才以上の方がおられる家庭にアンケートが行われた。 

そのアンケートに万が一のとき行政に助けを求めるか否かの問いがあ

った。アンケートを既に市は回収している。それに向けて、28日にコミ

ュニティで自主防災に関する会議が行われる。何をやらないといけない

かは会議に出ないとわからない。28日に市の考えが分かる。 

アンケート実施のきっかけは、赤間方面でご婦人の孤独死があった。市

がそれについて、これを問題視したことによると思われる。 

防災と孤独死は別個にしないといけないが 

今日は、防災のことと独居老人のことも入れるが、まず防災の組織図は

二年前にできている。平成 23 年に前年の会長が作られていたが 24 年、

25年はこの組織図に基づいた行動は行っていない。今年は２年経って 3

年目になるのでこれを実行に移すときにきている。市の方でも自主防災

会議と言うことでやると思う。これをいますぐやるということは、いろ

いろ考えたが時間的にも難しい問題である。できるところからやってい

かないといけない。来年の役員が最初からやり直すとう形で、我々がき

っかけだけでも作らないといけない。今日は時間がないから 

防災のことは 28日に決まるが、防災のことをどうするかということ、

組織に当てはめていかなければならない。 
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今日の時間で決めることは難しいと思う。 

規約も組織図もあるが具体的な行動がない。 

 

 

家族連絡票について私の組にはあるが各組あるのか。それから始めたら

よいのではないか。（組長） 

→七丁目は家族構成の情報は揃っている。（町内会長） 

亡くなられた方もおられるので、改めて調査したらどうか。（組長） 

→そうですね（町内会長） 

 

プライバシーのことで独居老人のことは防災と違うという考えもある

が、防災に含めた形で人の命の方が個人情報より大事ということで宗像

市は個人情報を調査してくれと言っていた。 

 

実際犠牲者が出たのである程度の連絡できる情報も必要。 

アンケートの結果、7丁目から 3人がいざというとき助けを求めている。 

我々が 

 

組長会以外でも 7月 8月に防災に関する討議をしなければいけないと思

う。いかがなものか。 

 

③ まとめ（副会長） 

七丁目自主防災会規定で、構成員に組長は何らかの担当に割り当てられ

ている。それ以外にも決めないといけない構成員があり、直ぐに決めら

れるものではない。また、任務内容も決まっていない。 

一昨年は、連絡体制を調査する段階で電話番号などの提出を断られて断

念している。昨年は何も手を付けていない。 

先日、4役で 2回ほど話した結果、日の里まつりが終わって秋から、自

主防災の話を進めたいと考えている。 

今日は、自主防災に関し、こういう問題があるということを理解してい

ただきたい。 

④ 七丁目自主防災会規定の概要を説明した。（書記） 

⑤ 自主防災について教えてくれるところはないのか 

→28日の会議で分かると思う（町内会長） 

⑥ 昨年の防災訓練は参加者が少なかった。実際に防災計画を作るのは大変

難しいと思う。（福祉会） 
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・ 子どもは学校で行った。去年は初めてで、 

・ 去年、参加となっていたが、携帯に連絡来ず、サイレンも聞こえな

かった。 

・ 昨年の訓練の記録が見あたらない。作られていないようである。 

→生活環境部の記録に少し書いてある。（ゑ生活環境部防犯担当） 

→町内会長のところに記録はないのはおかしい。 

・ 今年の訓練は 9月 6日に予定されている。 

→多く参加するようにしたい。 

 

8. その他        

① 昨日、家の近くに川があるが土砂が溜まって大雨が降るとあふれるかも

しれない。土砂除去はどこに依頼したらよいのか。町内会をとお（秋山） 

・ コミュニティに行って話して、コミュニティの承認をもらって宗像

市へ依頼する流れとなっている。（町内会長） 

→昨日、庭の池の管理者のところへ行ったが、90才くらいで対応で

きないようであった。要望書があるので、それに書いてコミセンへ

提出する必要がある。（生活環境部長） 

→個人で出してよいのであれば自分で提出するがよいか 

→要望書には会長の承認が必要。内容を分かっている方に書いても

らい町内会長へ提出し町内会としてコミセンに出す。 

② 次回の役員会は、7月 21日（月）19時 30分から行います（副会長） 

 

          

以上 

 


